

## CON DOS RECIÉN NACIDOS Y AL BORDE DEL DESAHUCIO

Juanjo BASTERRA

El drama del desempleo tenía cara y ojos ayer en Sestao. Dos mujeres jóvenes acudieron a la puerta del Ayuntamiento para reclamar ayuda. Ambas tienen sendos hijos que rondan el año. Ambas se han quedado en paro. Y ambas están en riesgo de desahucio. «Con el subsidio de los 420 euros no puedo pagar la comida, la hipoteca de 750 euros ni la luz», explicó Vanessa Aparicio. Junto a Janire Calvo, añadía que «desde Bienestar Social nos envían a las inmobiliarias, pero nos piden un 30% de la nómina segura para pagar el piso y unos avales de 4.000 euros. No podemos». >3

Vanessa Aparicio y Janire Calvo, en el centro, ayer ante el Ayuntamiento de Sestao. Monika DEL VALLE | ARGAZKI PRESS



## Enero coloca a otros 10.000 vascos más en la cola del paro

El paro sigue creciendo sin freno en Euskal Herria y ya son casi 180.000 los desempleados en Bizkaia, Gipuzkoa, Araba y Nafarroa. Estos dos últimos herrialdes han sido los más castigados por los pésimos datos de enero. La tasa de paro sube hasta el 13,2% (22% en el total del Estado).

Enero suele ser un mal mes para el empleo, pero el de 2010 ha roto todas las marcas. Según los datos conocidos ayer, en el conjunto de Araba, Bizkaia, Gipuzkoa y Nafarroa se han quedado en el paro en esos 31 días un total de 10.111 personas, con lo que la cifra total de desempleados asciende casi a 180.000. En Nafarroa se supera con creces ya la

barrera antes inverosímil de los 40.000 parados (son 43.278) y en Araba ocurre lo mismo con la de los 20.000 (20.593).

Los fríos números elevan la cifra de ciudadanos sin puesto de trabajo a 74.180 ciudadanos en Bizkaia y a 40.914 en Gipuzkoa, pero por debajo están los dramas personales y familiares. Ante la constatación de que la

destrucción de empleo prosigue a un ritmo muy alto, las instituciones admitieron preocupación, aunque algunas alegaron que enero suele ser un mes de malos datos después de la reactivación del consumo que se produce en las fechas navideñas. Desde el Gobierno de Nafarroa, Miguel Sanz habló de nuevas medidas que no concretó,

mientras que el de Lakua prefirió resaltar que por el momento no modificará sus previsiones.

En el conjunto del Estado español, el porcentaje de parados supone ya un 22% de la población activa y se ha superado el número de cuatro millones de desempleados. En un solo mes se cuentan 124.890 personas más sin trabajo. >2

## Beste ondarroar bi atxilotu dituzte, aurreko biak kartzelara bidali ostean

Igor Martin eta Olaitz Le-ma atxilotu dituzte orain, Jakan eta Berriatuan, hurrenez hurren, azken sarekadaren ondorioz. Hori gertatu baino zertxobait lehenago, Madrileko Auzitegi Nazionalak kartzelara bidali zituen Urteza Alkorta eta Zumbeltz Bedialauneta, inkomunikazio epea guztiz agortuta eta beren abokatuaren laguntzarik gabe deklaratu ondoren. Aurreko larunbatean kartzelatutako bost pertonekin gertatu den bezala, bi horien egoeraren gaineko inolako berririk ez zegoen atzo. Jakan duen etxean atze-man zuten Martin, eta Le-ma, aldiz, lanetik ateratzen ari zela. Ertzaintzak egin zituen atzoko atxilotetak, Polizia espainolaren laguntzarekin. >7

## La familia Berrueta, en el juzgado tras pedir el indulto los condenados

La familia de Ángel Berrueta, el panadero de Iruñea muerto hace seis años, debió acudir ayer de nuevo a la Audiencia de Nafarroa para responder a una petición de indulto. Esta vez ha sido el policía español Valeriano de la Peña, autor de la muerte, quien ha solicitado esta medida, como ya hizo en 2007 su hijo José Miguel, condenado también por el ataque mortal. La petición ha sido tramitada automáticamente por el juzgado, algo que las víctimas consideran indignante. Recordaron que sólo han pasado seis años, que no ha habido arrepentimiento ni reparación, y que además durante largo tiempo han sufrido amenazas impunes. >4-5 y EDITORIAL